



ARCHIVO EL UNIVERSAL

## MOODY'S: **MÉXICO SE AFIANZA**

**E**l avance en la reforma hacendaria y la fortaleza del peso contribuirán a fortalecer la estabilidad macroeconómica y financiera de México; incluso, podría motivar a elevar la calificación del país, afirmó Alberto Jones, director general de Moody's.

**AVALA REFORMA HACENDARIA B8**



**CALIFICACIÓN.** El director general de Moody's dijo que las reformas estructurales podrían motivar a "evaluar" un aumento en la nota crediticia del país

# Reformas podrían elevar nota de México: Moody's

Romina Román Pineda  
romina.roman@eluniverso.com.mx

**A**lberto Jones, director general de Moody's México, adelantó que el resultado de las reformas estructurales podrían motivar a "evaluar" un aumento en la calificación del país.

En entrevista con EL UNIVERSO, el especialista afirmó que si bien algunos sectores esperaban una reforma hacendaria más agresiva que implicara ingresos para el gobierno federal de entre 2 y 3 puntos del Producto Interno Bruto (PIB), la propuesta del Ejecutivo aspira a 1.5% del PIB para 2014 e ingresos adicionales de un acumulado de 3% para 2018.

"Y eso constituye un avance en términos absolutos para cambiar el sendero de generación de ingresos tributarios, lo que es algo positivo para el crédito soberano", afirmó el especialista.

Con estas medidas, el ánimo de los inversionistas tanto naciona-

les como extranjeros seguirá alto... y ello se traducirá en un nivel de tasas de interés congruente con el estímulo a la economía.

A esto, dijo, se suma la fortaleza del peso, que ahora es una de las principales monedas del mundo.

"Incluso, es la octava más comerciada del orbe y la número uno de entre las naciones emergentes", manifestó.

En el caso de la macroeconomía, destacó que el gobierno federal, como parte de la propuesta, agregó mecanismos contracíclicos al incurrir en un déficit moderado que le permita contrarrestar el aletargamiento económico.

Recalcó que la reforma hacendaria es multidimensional, progresiva y tendrán un efecto en las clases altas y medias.

Sin embargo, señaló el directivo, el impacto contraccionista en la demanda se compensará con medidas contracíclicas, es decir, una vez que se recupere la economía por el choque de los nuevos impuestos, podrá retomar la trayectoria de crecimiento.

“Hay que ver si se logra 1.5% del PIB de recaudación adicional el año próximo y si la reforma energética tiene un impacto favorable en el crecimiento”

**Alberto Jones,**  
director general de Moody's México

El director general de Moody's México reiteró que la reforma es congruente con una mejora razonable de la recaudación "lo cual no había pasado desde hace muchos años... y eso lo valoramos de forma positiva".

**¿Las reformas podrían aumentar la calificación soberana de México?**

"Hay que ver si se logra ese 1.5% del PIB de recaudación adicional el año próximo y si la reforma energética tiene un impacto favorable en el crecimiento económico del país".

En su momento, dijo, lo evaluaremos "pero apuntaría a que sí".

El director de Moody's recalcó que México es un país que ha venido haciendo la tarea de manera

ininterrumpida desde hace casi 20 años.

**¿Qué queda por hacer?**

"El tema de los ingresos fiscales que todavía se encuentran a un nivel muy bajo".

Y si éstos aumentan tal y como se proyecta, se cambiaría el panorama para el país.

Mencionó que la reforma energética sí podría cambiar la tasa de crecimiento de la economía mexicana. "Y esos son los dos únicos temas que hoy tenemos como clave", agregó.

**¿Hay alguna preocupación?**

"En este momento ninguna. Más bien lo que se tiene que arreglar es lo fiscal".

Aseguró que el país tiene una gran oportunidad de reformar su sector energético y que éste aumente la productividad de manera importante y contribuir a generar más empleos.

El director de Moody's dijo que no hay ningún aspecto que limite la calificación del país más que la habilidad de cambiar su perfil de una economía que crece entre 2.5 y 3.5% de manera continua a una que alcanza cifras de 4%.